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Apesar de ter anunciado  a trans-
missão do Festival de Parintins para 
todo o Brasil, pelo sinal de TV aberta 
e nos canais fechados e de streaming, a 
emissora carioca não conseguiu chegar a um 
acordo com a TV Acrítica, que detém os di-
reitos de transmissão do festival até 2028.

A Globo não teria aceito pagar a multa 
de R$ 10 milhões  da quebra de contrato e, 
agora, vai apenas fazer a cobertura jorna-
lística das apresentações dos Bois Garan-
tido e Caprichoso.
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  Da redação

A Rede Globo anun-
ciou, nesta quinta-
-feira (13), que não 
transmitirá o Festi-

val Folclórico de Parintins 
de 2024. O comunicado 
informou que a emissora 
não conseguiu chegar a um 
acordo com a Rede Calde-
raro de Comunicação, atual 
detentora dos direitos de 
exibição.

No comunicado, a Rede 
Globo afirma que conti-
nua interessada em exibir, 
nas suas diversas plata-
formas, a festa do folclore 
dos povos da floresta e que 
manterá sua cobertura do 
jornalismo local e nacional 
do evento.

O anúncio da transmissão 
do evento pela Rede Globo 
e Rede Amazônica havia 

sido anunciado no início 
do mês de maio, pelo Go-
vernador Wilson Lima. Na 
época, foi reportado que 
a transmissão iria ocorrer 
por meio de todas as pla-
taformas da emissora na 
TV, rádio e internet.

A TV Acrítica é detentora 

dos direitos de transmissão 
até o ano de 2028, e a multa 
por quebra de contrato é de 
R$ 10 milhões, valor que a 
Globo não cobriu.

O Festival de Parintins 
acontece nos dias 28, 29 e 
30 de junho, com transmis-
são oficial pela TV Acrítica.

Presidente no festival
A presença do presidente 

Lula foi confirmada no 57º 
Festival Folclórico de Parin-
tins, no dia 5 de junho, pelo 
ministro do Turismo, Celso 
Sabino. A informação foi di-
vulgada durante o anúncio 
do repasse de R$ 12 milhões 

Em 2023, o festival gerou uma receita impressionante de mais de R$ 146 milhões

REPRODUÇÃO

para os bois Caprichosos e 
Garantido.

Os recursos serão desem-
bolsados pelo Ministério do 
Turismos, Petrobras e Cor-
reio e terá  liberação ime-
diata. O anúncio foi feito em 
Brasília com a presença dos 
presidentes dos bois, Rossy 
Amoedo e Fred Góes.

Investimento
Em uma cerimônia reali-

zada no Palácio do Planal-
to, o Ministro do Turismo, 
Celso Sabino, os Correios e 
a Petrobras anunciaram o 
repasse de R$ 12 milhões 
para o Festival Folclórico de 
Parintins deste ano, o maior 
da história. Os recursos fo-
ram garantidos graças à arti-
culação do deputado federal 
Saullo Vianna (União-AM), 
iniciada no Festival de Parin-
tins do ano passado, quando 
o parlamentar convidou o 
ministro do Turismo, à festa.

“Esse anúncio de hoje aqui 
foi fruto de um longo traba-
lho de negociação. Tivemos 
vários eventos para que isso 
pudesse ser organizado, mas 
isso também demonstra a 
credibilidade do nosso Fes-

tival. Só para vocês terem 
uma ideia, o Festival tem hoje 
16 patrocinadores, sendo o 
evento cultural com o maior 
número de patrocínios, mui-
to por conta da entrega que 
oferece e da credibilidade 
construída ao longo dos mais 
de 100 anos de história dos 
bois Caprichoso e Garantido. 
Quero aqui, de coração, agra-
decer ao Ministro Celso Sa-
bino, às representantes dos 
Correios e da Petrobras, por 
acreditarem na nossa festa”, 
disse Saulo.

O Festival de Parintins é 
mais do que apenas uma 
celebração cultural, é um 
motor econômico vital para 
a região. Em 2023, o festival 
gerou uma receita impres-
sionante de mais de R$ 146 
milhões. Este evento atraiu 
110 mil pessoas para a ilha 
Tupinambarana, cada uma 
contribuindo para a econo-
mia local de maneiras signifi-
cativas. Além disso, o festival 
é uma importante fonte de 
renda para pequenos em-
preendedores locais, como 
tricicleiros, costureiras, ar-
tesãos e muitos outros pro-
fissionais.

Em comunicado, 
emissora informou 
que não conseguiu 
“chega a um acordo” 
com a TV A Crítica

Festival de Parintins não 
será transmitido pela Globo
Festival de Parintins não 
será transmitido pela Globo
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Somente o governo Lula seguindo o que 
já faz a vida inteira”

Hotel de Lula e Janja na Itália tem diária de 
R$71 mil. Veja fotos do luxo

Espaço de sobra
A “Casa Meravigliosa” tem 250 

m², jardim privado com pátio de 
fazer inveja; terraço, cobertura e 
piscina com tamanho a partir de 
15m x 7m.

Bico e taco
Há aperitivos liberados no ba-

dalado Bar del Portico, além de o 
hotel conceder acesso do hóspe-
de a uma partida de golfe, claro.

De molho
Também está na conta do ca-

sal o famoso banho romano: 50 
minutos em que Lula e Janja 
podem alternar em piscinas com 
temperaturas variadas.

Comparativo
Para Madonna reservar todas 

as sete suítes presidenciais de 
um andar no Copacabana Palace, 
o pacote ficou em cerca de R$84 
mil a diária.

‘CPI do Arrozão’ já tem 130 
assinaturas na Câmara

Já conta com 130 assinaturas 
de deputados federais a propos-
ta de criação de uma Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) 
para investigar o suspeitíssimo 
“leilão” - agora suspenso - do 
governo Lula (PT) para comprar 
arroz. “A CPI já teria inúmeras 
pautas a serem analisadas e 
investigadas”, afirmou à coluna 
o deputado Luciano Zucco (PL-
-RS). Para ser criada, a propos-
ta precisa de 171 assinaturas na 
Câmara.

Investigação detalhada
“Esperamos atingir as assina-

turas previstas (171) o mais rápido 
possível para que a gente possa 
realmente investigar com deta-
lhes”, disse Zucco.

Culpa mais acima
“O pai disso aí é o Planalto e 

o ministro da Agricultura”, disse 
o deputado José Medeiros (PL-
-MT), “entregaram a cabeça de 
um assessor”.

Linha de fogo
“Todo o Ministério da Agricul-

tura e Diretoria da Conab estarão 
na linha de tiro. Eles terão muito 
a se explicar”, garantiu Evair de 
Mello (PP-ES).

Sai pra lá
Jornalistas escalados para tra-

balharem na cobertura do tour de 
Lula pela Europa passam longe 
dos luxos reservados ao petista. 
A imprensa foi mantida bem afas-
tada: 70km de distância e com 
visitas agendadas.

Um por todos
O escândalo em torno do in-

diciamento do ministro Jusce-
lino Filho (Comunicações) deve 
apressar a decisão, já avaliada 
dentro do Palácio Planalto, de 
promover uma reforma ministe-
rial mais ampla.

Desconfiança cabida
Após descobrir que a loteria 

“+Milionária” da Caixa não ter tido 
um vencedor sequer em dois anos, 
o ex-deputado Roberto Freire 
(Cid-SP) observou: “Muito estra-
nho, parece uma anormalidade e 
cabe desconfiar”.

Pequeno fôlego
Na fritura em fogo alto, o mi-

nistro Juscelino Filho (Comuni-
cações) deve sobreviver no cargo 
ao menos até o fim de semana, 
quando Lula volta da Europa e 
já deixou o assessor avisado que 
devem ter uma reunião.

Lista pró-drogas
Aprovada na CCJ da Câmara, a 

proposta que criminaliza qual-
quer quantidade para o porte e 
posse de drogas recebeu votos 
contrários do PT, PCdoB, PV, So-
lidariedade, Avante, PSDB, Psol, 
PDT e PSB.

O chefão
Filipe Barros (PL-PR) diz ter for-

tes indícios de que Paulo Pimen-
ta, ex-ministro da propaganda de 
Lula, é o chefe da milícia digital 

petista, estrutura que o deputado 
acusa ser para perseguir parla-
mentares.

Vai ficando...
Ex-procurador da Lava Jato, 

Deltan Dallagnol citou o reinci-
dente ministro Juscelino Filho 
(Comunicações) para lembrar 
da promessa de Lula de demitir 
quem fizer coisa errada no gover-
no. Até agora, nada.

PF direcionada
Partido de Juscelino Filho, o 

União Brasil desconfia de “atua-
ção direcionada” o indiciamento 
do ministro, suspeito de falcatrua. 
Diz que a investigação “curiosa-
mente” começou quando Jusce-
lino virou ministro.

Pensando bem...
...não faz muito tempo que auto-

ridade era demitida por currículo 
suspeito.

Poder sem Pudor
Troca justa
Pedro Simon fazia campanha 

para o Senado, em 1978, em rit-
mo intenso. Seu suplente, Alcides 
Saldanha, pouco afeito àquela 
agitação, procurou a primeira pol-
trona confortável, numa cidade 
que visitavam e, exausto, desa-
bou. Um gaúcho de bombachas e 
faca na bota não gostou: “Sai daí, 
rapaz! Vamos para a rua! O que tu 
queres?”. Com olheiras e profun-
do cansaço, Saldanha entregou 
os pontos: “Queria a suplência do 
Senado, mas troco tudo por um 
banho e cama”.

A viagem internacional que Lula e Janja embarcam nesta quinta-feira (13) segue rigorosamente o padrão 
de alto luxo de todas as outras 18 que o casal presidencial desfrutou no terceiro mandato do petista. Na 
Itália para participar de um encontro do G7, grupo que o Brasil nem mesmo faz parte, o casal esbanja, como 
foram apelidados em Brasília graças aos gastos sem limites, vai se hospedar no Borgo Egnazia, um dos cinco 
estrelas mais caros da Europa. A diária passa dos R$71 mil.
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Revolução democrática
Uma arma é um instrumento ou uma ferramenta que 

permite atacar ou defender-se. Em regra geral, o termo faz 
referência ao aspecto físico, tendo em conta que a arma pode 
ferir fisicamente e até tirar a vida de pessoas. Aqui usaremos 
a representatividade do poder de uma arma para discorrer 
sobre o poder do voto nas mãos do cidadão. 

Nessa caminhada de parlamento, percebo ainda a incredi-
bilidade dos eleitores no ato de votar. Sei que muitos ouviram 
repetidas vezes e passada por gerações que, política é algo 
ruim, que pessoas comuns não devem se envolver. Pelo 
contrário, independentemente de sua classe social, religião, 
idade ou gênero, a política é feita com participação popular.

Aristóteles, o filósofo, define que a política é uma forma para 
que os cidadãos alcancem a felicidade. Mas, para que esse 
objetivo seja alcançado, é necessário que o governo haja com 
justiça e seja democrático, e que as leis sejam obedecidas. 
Claramente, nessa definição percebemos que só é possível 
realizá-la com a participação de todos.

Conhecer os projetos de um candidato, saber de sua his-
tória e experiencia é fundamental para escolhermos nossos 
representantes. Precisamos mudar de atitude nesse aspecto, 
sendo críticos na escolha, não podemos mais permitir que 
pessoas continuem vendendo votos. Estamos nos enganando 
e ainda passando a procuração em branco para agirem por nós. 

Votar é um direito garantido pela Constituição, é um dever 
cívico que deve ser exercido conscientemente. Essa escolha 
é capaz de influenciar todo o futuro da nossa sociedade, e 
por isso, é urgente reforçar essa importância em todos os 
âmbitos da nossa vida.

A negligência em não ouvir, não pesquisar sobre os can-
didatos, permite que sejam eleitas pessoas sem nenhum 
tipo de planejamento de trabalho, sem uma causa justa. 
Precisamos saber o que pensa, se o discurso e a conduta 
condizem com o que você, sua família, seu bairro, sua cidade 
e seu estado precisam. 

Como cristão, defensor da família, da justiça, preciso buscar 
em meio a tantos candidatos pessoas que tenham o mesmo 
tipo de princípios morais e éticos para lutar por nossa socie-
dade. Entenda que vivemos em sociedade e a nossa escolha 
impacta na vida de todos.

Com a aproximação das eleições municipais cabe fazermos 
esse exercício de escolher vereadores e prefeitos com cri-
térios mais apurados e não por ser amigo de um amigo, que 
te pediu o voto, sem apresentar as propostas de campanha. 
É fundamental você e eu termos ativo na nossa mente as 
competências de cada pleito. Vereadores legislam, não são 
executivos, eles não podem prometer mudar a sua vida mi-
lagrosamente, não conseguem fazer porque possuem um 
papel de legislar. Da mesma forma, os prefeitos precisam 
apresentar suas propostas viáveis para todas as áreas da 
sociedade.

Esse ponto pode parecer desnecessário para esse espaço, 
mas tenho total certeza de que a grande maioria da popu-
lação não consegue descrever o papel de cada membro das 
casas legislativas em âmbito nacional, estadual e municipal. 

Recentemente, centenas de líderes evangélicos e dos par-
lamentos municipais do amazonas realizaram uma agenda de 
três dias com profissionais de âmbito nacional, que discursa-
ram, orientaram, ensinaram e incentivaram sobre o papel de 
cada integrante das casas legislativas no Amazonas. A ideia 
é constituir uma visão estratégica de pensamentos e ações 
sobre o trabalho exercido, sabendo que as necessidades e 
clamores dos menos favorecidos devem ressoar constante-
mente em seus corações para que a bandeira da justiça seja 
arvorada constantemente pela causa pública.

Faço minha as palavras do atual presidente português, 
Marcelo Rebelo de Sousa, “o voto é uma arma, uma arma 
de liberdade, uma arma de democracia, uma arma de paz. 
Desperdiçá-la é desperdiçar uma oportunidade ainda mais 
única de construir o nosso futuro”.

Nikolas Ferreira (PL-MG), após o indiciamento de ministro de Lula por corrupção

Dan Câmara
é especialista em Planejamento Estratégico, 
Cofundador da Força Nacional de Segurança, 
coronel da Polícia Militar  e deputado Estadual.
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  Da redação

A ausência de vere-
adores durante o 
período eleitoral na 
Câmara Municipal 

de Manaus (CMM) já se tor-
nou algo comum. Com 41 
vereadores, apenas 18 com-
parecem no início das ses-
sões, na terça-feira (11), isso 
porque ao longo dos debates 
a câmara vai se esvaziando, 
encerrando-se apenas com 
três parlamentares. Com a 
média salarial entorno de R$ 
18 mil por mês, mais verbas 
adicionais ao gabinete, os 
vereadores dão expediente 
de segunda a quarta-feira, 
das 9h às 12h.

Durante período eleitoral, 
a ausência dos vereadores 
nas sessões pode ser moti-
vada por diversas questões, 
alguns podem estar focados 
em suas campanhas, en-
quanto outros podem estar 
trabalhando nos bastidores 
para apoiar candidatos ou 
participar de eventos polí-
ticos relacionados à eleição.

Na quarta-feira (12), o 
vereador Rodrigo Guedes 
denunciou a ausência dos 
colegas de câmara, que já 
se tornou hábito, alguns ve-
readores marcam presença 
no plenário, saem para ou-
tros compromissos e mesmo 
ausentes garantem que não 
terão desconto no salário 
por falta.

“Se o vereador vier aqui 
8h30 até antes da sessão, 
e eu convido você a fazer 
o teste comigo, e ele bater 
o ponto e sair, ele recebe a 
presença e isso é grave. Re-
cebe o valor do dia/salário, 
não é descontado nada, pois 
não tem falta!”, denunciou.

De acordo com Rodrigo 
Guedes, a mesma situação 
acontece com aqueles ve-
readores que aparecem no 
plenário apenas no final da 
sessão, às 11h59, para regis-
trar a presença.

“O mesmo se ele chegar 
aqui às 11h59 e a sessão 
termina às 12h, e ele registrar 

a presença, consta também 
como se ele estivesse na 
sessão toda. Isso é realmen-
te muito grave. Para mu-
dar isso, somente por meio 
de uma lei que deveria ser 
aprovada pelos vereadores. 
Eu já propus isso; mas eles 
não vão aprovar. Também 
propus o fim do recesso 
parlamentar no fim do ano, 
as sessões de segunda a 
sexta-feira, e que a cada 30 
minutos tivesse o registro 
de presença do vereador e 
bater o ponto”, alertou.

A média salarial dos ve-
readores é entorno de R$ 
18 mil por mês, mais verbas 
adicionais ao gabinete, para 
dar expediente de segunda a 
quarta-feira, das 9h às 12h.

A presença dos vereadores 
nas sessões da câmara é 
necessária tendo em vista 

que, durante as reuniões 
são discutidos e votados 
diversos assuntos relacio-
nados à gestão municipal, 
tais como aprovação de 
Leis, orçamento municipal, 
projetos de infraestrutura, 
questões ambientais, saúde, 
educação, segurança, entre 
outros temas pertinentes à 
administração da cidade.

Tendência de mais faltas
Rodrigo Guedes relem-

brou que a sessão de terça-
-feira (11) começou pratica-
mente com o plenário vazio, 
já que 18 dos 41 vereadores 
não apareceram para tra-
balhar. Na avaliação dele, a 
tendência das faltas pode 
aumentar quando começar 
o período da campanha elei-
toral, que inicia, oficialmen-
te, a partir de 16 de agosto.

“Isso é muito grave. A ses-
são começou, ontem, com 
18 faltosos; mas se for pegar 
as imagens no fim da sessão 
‘tinham’ [sic] apenas três ve-
readores do máximo, de 41. A 
primeira obrigação do vere-
ador é estar aqui, ele é pago 
para estar aqui. Se depois, 
ele quer fazer mil atividades 
ou nenhuma, ou quer ir para 
dezenas de bairros, aí já é uma 
decisão pessoal do vereador. 
A tendência é piorar com o 
período eleitoral e eles não 
vão mudar em véspera de 
eleição. A sociedade tem que 
fiscalizar e exigir que os vere-
adores estejam aqui!”, frisou.

Em resposta as críticas, o 
vereador Elan Alencar (DC), 
criticou o colega Rodrigo 
Guedes dizendo que o ve-
reador quer os ‘holofotes’ 
da CMM e chamar a atenção 

para si, pós tem a necessi-
dade de aparecer nas redes 
sociais.

“É um vereador que tem 
agredido vereadores verbal-
mente, e eu tenho mantido 
a minha ética aqui dentro do 
parlamento de não entrar 
nesse tipo de embate com 
o vereador Rodrigo Guedes; 
mas ele tem a necessidade 
de aparecer muito nas mí-
dias sociais. Porque é esse 
público que ele quer ali-
mentar e eu não vou entrar 
nesse embate. É um perfil 
parlamentar dele. Só que, 
enquanto ele fica agredindo 
os colegas, nós buscamos 
ações. Não vejo nenhuma 
ação dele a não ser midiá-
tica”, alfinetou.

Ao ser questionado sobre 
as críticas de Elan, Rodrigo 
Guedes afirmou que o tema 

  Ausência de vereadores durante o período eleitoral na Câmara Municipal de Manaus

DIVULGAÇÃO

sobre o aterramento de nas-
centes em Manaus “não é 
importante” para os demais 
vereadores e, que por isso, 
não prestigiaram a tribuna 
popular sobre o assunto.

“É lamentável, porque isso 
deveria ser de participação 
de todos. Ainda que somen-
te para ouvir, aprender e 
escutar, mas isso também 
faz parte da atividade parla-
mentar e a gente tinha cerca 
de 12 vereadores. Para mim, 
isso é um reflexo da pouca 
importância que se da para 
essa temática, que não é 
de cunho político, eleitoral 
e partidário e muito menos 
ideológico. Não é prioridade 
para os representantes pú-
blicos o que acontece em 
nossa cidade em relação à 
destruição do meio ambien-
te”, destacou.

Com salário de 
R$ 18 mil por mês, 
vereadores dão 
expediente de 
segunda a quarta-
feira, das 9h às 12h

Ausência de vereadores 
nas sessões da CMM

Amom Mandel está realizando um circuito de viagens nas capitais brasileiras

Amom promete plano de governo 
com projetos de outras capitais 

DIVULGAÇÃO

ELEIÇÕES 2024

O deputado federal 
Amom Mandel (Cidadania) 
está realizando um circuito 
de viagens pelas principais 
prefeituras do Brasil, co-
nhecidas pelo alto nível 
de eficiência. A iniciativa 
visa reunir ideias bem-
-sucedidas que podem ser 
aplicadas ao seu plano de 
governo para Manaus. O 
roteiro começou com uma 
visita a Florianópolis e Re-
cife, nessa semana.

Em Florianópolis, Amom 
foi recebido pelo prefeito 
Topázio Neto (PSD), res-
ponsável pela inauguração 
do Multihospital, o primei-
ro hospital municipal da 
cidade. Amom conversou 
com a equipe técnica que 
planejou e gerência o hos-

pital, que deve atender 
cerca de 1.500 pacientes 
diariamente, fortalecendo 
o sistema de saúde do mu-
nicípio.

“Nós queremos nivelar 
nossas propostas para Ma-
naus por cima, pegando o 
que há de melhor no Brasil 
inteiro. Conversei com a 
equipe técnica dele para 
entender a fundo o pla-
nejamento por trás dessa 
construção e vou levar es-
ses projetos para o nosso 
plano de governo em Ma-
naus”, explicou Amom.

Amom também conhe-
ceu o projeto da escola 
Darcy Ribeiro, construída 
em apenas 42 dias. Essa 
rapidez garantiu a matrí-
cula de 1.200 estudantes 

em uma área com défi-
cit de vagas, um exemplo 
que pode ser seguido em 
Manaus.

Na quinta-feira, Amom 
será recebido por João 
Campos (PSB), prefeito 
mais jovem da história de 
Recife e um dos mais bem 
avaliados do Brasil. Eles 
discutirão as inovações 
implementadas na capital 
pernambucana, incluin-
do o uso de tampas de 
bueiro feitas de materiais 
recicláveis.

“A substituição das tam-
pas de bueiros de ferro por 
tampas ecológicas é mais 
barata para o município e 
tem baixo valor comercial, 
o que deve reduzir os rou-
bos”, destacou Amom.

Manaus, sexta-feira, 14 de junho de 2024
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PL facilita prisão para mulheres 
estupradas em caso de aborto
PL equipara o aborto 
após 22 semanas de 
gestação ao crime 
de homicídio, mesmo 
em caso de estupro

Em tramitação na Câmara 
dos Deputados, o proje-
to de Lei (PL 1904/24) 
que equipara o aborto 

realizado após 22 semanas de 
gestação ao crime de homicí-
dio simples poderia permitir que 
uma mulher vítima de estupro 
que interrompesse a gravidez 
tivesse pena maior do que a 
do estuprador, segundo espe-
cialistas.

A pena para o crime de ho-
micídio simples — definido pelo 
Código Penal como quando se 
mata alguém — varia de 6 a 20 
anos de prisão.

Já a pena para estupro vai de 
6 a 10 anos, podendo chegar a 12 
anos se a vítima for menor de 18 
anos e maior de 14 anos, destaca 
a advogada Flávia Pinto Ribeiro, 
presidente da OAB Mulher Rio 
de Janeiro.

“Isso significa que, em um ce-
nário hipotético, uma mulher 
adulta vítima de estupro que 
interrompa a gravidez após a 22ª 
semana poderia ser condenada 
a uma pena mais severa do 
que a do estuprador”, explica a 
advogada.

A Câmara dos Deputados 
aprovou na quarta-feira (12) a 
urgência do projeto. Com isso, o 
texto poderá ser analisado dire-

tamente pelo plenário da Casa, 
sem necessidade de passar por 
comissões temáticas.

Na avaliação de Flávia, a discre-
pância entre as eventuais penas 
dos agressores e das vítimas de 
estupro é “profundamente pro-
blemática”.

“Ignora os direitos e o bem-
-estar da mulher, além de refletir 
um sistema jurídico que muitas 
vezes penaliza mais severamen-
te as mulheres do que os homens 
por questões relacionadas ao 
controle de seus próprios cor-
pos”, afirma.

A advogada criminalista 
Fayda Belo, especialista em 
Crimes de Gênero, Direito An-

tidiscriminatório e Feminicí-
dios, considera a hipótese uma  
“aberração jurídica”.

“Estamos vivendo um retro-
cesso que chancela o quanto 
temos um legislativo misógino 
que tenta, a todo custo, inferio-
rizar e punir as mulheres”, disse.

Além de classificar como uma 
medida desproporcional, a espe-
cialista chama a atenção para a 
maneira como a medida poderia 
afetar de forma mais crítica mu-
lheres de classes mais baixas.

“[Caso seja aprovado] o que 
teremos será mais um instru-
mento para penalizar e en-
carcerar mulheres pobres, em 
sua maioria negras — que são 

aquelas que não detêm acesso a  
recursos”, analisa.

Para a especialista, seria mais 
prudente que o Poder Públi-
co “tente uma maneira real-
mente eficaz de evitar abortos 
que não seja a criminalização, 
como educação sexual, plane-
jamento familiar, amparo as 
mulheres gestantes e acessos  
a contraceptivos”.

Sócia da Escola Brasileira de 
Direitos das Mulheres, a advoga-
da Mariana Tripode defende que 
“a diferença nas penas evidência 
uma desproporcionalidade que 
não apenas ignora as circuns-
tâncias extremamente traumá-
ticas que a mulher enfrenta, mas 

também envia uma mensagem 
preocupante de que o sofrimen-
to e os direitos das mulheres são 
secundários em relação ao feto”.

Projeto 
O projeto de Lei visa equipa-

rar as penas aplicadas para os 
crimes de homicídio simples e 
aborto em casos de gestações 
acima de 22 semanas.

Em casos de estupro, onde 
a gestação transcorre há 22 
semanas ou mais, o proje-
to também prevê a aplicação  
da equiparação.

Sobre os procedimentos abor-
tivos em casos de anencefalia do 
feto ou risco à saúde da gestante, 

  PL dificulta o acesso ao aborto em caso de estupro para mulheres e meninas

Cooperação 
para proteção 
à mulher

A presidente do Tribu-
nal de Contas do Estado 
do Amazonas (TCE-AM), 
conselheira Yara Amazô-
nia Lins e a desembar-
gadora Graça Figueiredo 
do Tribunal de Justiça do 
Amazonas (Tjam) alinham 
ações voltadas a atuação 
das Ouvidorias de ambos 
os órgãos para a proteção 
das mulheres e acolhi-
mento de demandas da 
sociedade civil.

A reunião foi realizada 
na quinta-feira (13) na 
sede do Tjam, na Aveni-
da André Araújo, Aleixo, 
Zona Centro-Sul da ca-
pital amazonense.

Com a presença da 
diretora da Ouvidoria da 
Mulher da Corte de Con-
tas, Ana Paula Aguiar, na 
reunião foram tratados 
medidas em torno da 
necessidade de viabilizar 
práticas mais incisivas de 
combate a violência con-
tra mulher, incluindo as-
sédio moral e sexual, além 
do acompanhamento e 
atenção às mulheres ví-
timas de qualquer outro 
tipo de violência.

Por fim, a conselheira-
-presidente Yara Amazô-
nia Lins e a diretora Ana 
Paula Aguiar, convidaram 
a desembargadora Graça 
Figueiredo para participar 
de inspeções e atividades 
a serem executadas pela 
Ouvidoria da Mulher do 
TCE-AM.

Deputados usaram a tribuna do plenário Ruy Araújo para repudiar a operadora de plano de saúde

Deputados criticam Hapvida por 
falta de atendimento para autistas

DIVULGAÇÃO

Os deputados estaduais 
usaram a Sessão Ordinária, 
na quinta-feira (13), na tri-
buna do plenário Ruy Araújo, 
na Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), para re-
pudiar a operadora de pla-
no de Saúde Hapvida, que 
viralizou negativamente nas 
redes sociais, por ter aciona-
do a polícia para levar ao 22º 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), um grupo de mães que 
foram cobrar o atendimento 
de seus filhos autistas.

Em seu pronunciamento, 
o deputado Rozenha (PMB) 
criticou a Hapvida por ter cha-
mado a polícia para mães que 
denunciaram o plano por can-
celamento de terapias e a se-
guir foram levadas à delegacia.

“Essas mulheres estavam 
buscando um direito. Elas 
pagam o plano de saúde para 
seus filhos que precisam das 
terapias. Direitos essenciais 
estão sendo desrespeitados. 
Se a Hapvida vende contra-
tos cobrindo tratamento 
para autismo, tem que aten-
der, mas ganhar espaço no 
mercado fazendo dumping 
(comercialização de produ-
tos a preços abaixo do custo 
para eliminar a concorrên-
cia e conquistar uma fatia 
maior de mercado) não dá”, 
afirmou.

Também fazendo críticas à 
Hapvida, o deputado Wilker 
Barreto (Mobiliza) destacou 
o desrespeito da empresa 

ALEAM  TCE E TJAM

com os clientes e com a 
justiça.

“Quando o cidadão que 
recorre à justiça tem uma 
liminar que não é cumpri-
da, acabou o Estado De-
mocrático de Direito”, disse 
ao fazer referência ao fato 
de a empresa não cumprir 
determinação da Justiça. 
Ele lamentou que a polícia 
tenha atendido a Hapvida 
e levado à delegacia mães 
que estavam brigando por 
seus direitos.

“Semana que vem tere-
mos reunião com a Cor-
regedoria do Tribunal de 
Justiça do Estado e propo-
remos uma reunião com o 
procurador-geral de Justiça, 
para que o Ministério Pú-
blico possa agir com rigor, 
garantindo o direito dessas 
crianças”, declarou Wilker.

O presidente da Comissão 
de Defesa do Consumidor 
da Aleam, deputado Mário 
César Filho (UB), comentou 
o caso, destacando que o 
descaso da Hapvida com os 
clientes e também com a 
justiça acontece há anos. Se-
gundo ele, são mães atípicas 
que estão há mais de dois 
anos sendo negligenciadas 
pelas operadoras de planos 
de saúde.

O parlamentar destaca, 
ainda, que as mães estão 
relatando que os contratos 
estão sendo cancelados sem 
nenhuma consulta e citou 

fica mantido o que prevê atual-
mente o Código Penal.

Constitucionalidade 
Segundo especialistas, a 

constitucionalidade do projeto 
de Lei é discutível. “A Constitui-
ção Federal garante a dignidade 
da pessoa humana como um 
dos princípios fundamentais do 
país. É possível, por esse raciocí-
nio, apontar a inconstituciona-
lidade do projeto de Lei, a im-
por um tratamento degradante 
a mulher vítima de estupro”, 
avalia o advogado Enzo Fachini, 
especialista em Direito Penal.

Por outro lado, a “interpreta-
ção do direito à vida em relação 
ao feto é tema juridicamente 
complexo. Só a partir de um 
julgamento concreto pelo STF 
poderemos afirmar a inconsti-
tucionalidade do projeto de Lei”, 
salienta Fachini.

Fayda concorda com o ar-
gumento da dignidade da pes-
soa humana e relembra que a 
Constituição Federal determina 
como direito fundamental, “ou 
seja, irremovível, irrenunciável 
e que não pode ser suprimido 
inclusive pelo legislador, a não 
submissão de nenhum brasi-
leiro a tratamento desumano e 
degradante, bem como a igual-
dade de gênero”.

Além dos pontos levantados 
pelos especialistas, a advogada 
Gabriela Souza, que também é 
sócia da Escola Brasileira de 
Direitos das Mulheres, destaca 
que o projeto esbarra em outras 
legislações do país, “como o Có-

que uma mãe que tem três fi-
lhos autistas relatou que teve o 
atendimento suspenso, mes-
mo com o pagamento em dia.

“Estão pagando pelo serviço 
e não estão sendo atendi-
das. Existem vários Termos 
de Ajustamento de Conduta 
(TACs) feitos não só com Ha-
pvida, mas com outras opera-
doras de planos e nenhum foi 
cumprido. Essa empresa tem 
de respeitar o Amazonas, não 
podemos admitir que essas 
mães sejam humilhadas to-
dos os dias. É obvio que elas fi-
cam revoltadas, porque estão 
pagando por um serviço que 

não está sendo prestado”, fri-
sou, propondo a instalação de 
uma Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) para tratar 
do problema.

O deputado informou que 
vai apresentar uma proposta 
de Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) para apurar a 
atuação da empresa Hapvida 
no Estado do Amazonas.

“Minha assessoria já está co-
locando no sistema [a proposta 
de CPI] para a gente colher as 
assinaturas para instaurar a CPI 
para esta empresa explicar ao 
povo do Amazonas essas atro-
cidades”, declarou o deputado.

As queixas em relação à 
Hapvida, de acordo com o 
deputado George Lins (UB), 
ultrapassam a falta de atendi-
mento de pacientes autistas.

“Vários colegas urologis-
tas relatam que são orien-
tados a não solicitar cirur-
gias desse tipo pelo alto 
custo e muitos colegas se 
negam a trabalhar lá por 
causa disso, por não com-
pactuarem com a situação”, 
explanou.

A equipe de reportagem do 
EM TEMPO entrou em conta-
to com a assessoria da Hapvi-
da, mas não obteve retorno.



Manaus, sexta-feira, 14 de junho de 2024

Leonardo Senaredacao@emtempo.com.br |

6Economia

Distribuidora do 
Amazonas tem uma 
situação financeira 
considerada “insolúvel”

O governo editou a Me-
dida Provisória (MP) 
1.232 para reverter 
a insustentabilida-

de financeira da Amazonas 
Energia, que flexibiliza metas 
regulatórias e repassa custos 
para serem compartilhados 
com os demais consumido-
res, via encargo na conta de 
luz. A empresa foi privatizada 
em 2018, quando a Eletrobras 
ainda era estatal, e desde en-
tão sua nova controladora, 
a Oliveira Energia, não con-
seguiu melhorar a situação 
econômico-financeira da 
distribuição.

A distribuidora do Amazo-
nas tem uma situação finan-
ceira “insolúvel”, demandan-
do ações do governo para 
viabilizar o equilíbrio econô-
mico-financeiro da empresa 
e garantir o fornecimento 
de energia para a população 
do Estado. A saída seria um 
passo seguinte à venda de 
13 térmicas da Eletrobras à  
mbar Energia, do grupo J&F, 
que assumiu os riscos de cré-
dito da distribuidora com o 
negócio.

A medida estabelece fle-
xibilização de metas regula-
tórias para quatro itens: 

Empresa Amazonas Energia foi privatizada em 2018

MP com flexibilização de regras 
beneficia Amazonas Energia

perdas não técnicas (furto de 
energia), corte de custos da 
Conta de Consumo de Com-
bustíveis (CCC), inadimplên-
cia e custos operacionais. O 
prazo de validade da suspen-
são dos limites é de três ciclos 
tarifários quinquenais, ou 15 
anos. As distribuidoras pas-
sam por revisões tarifárias a 
cada cinco anos, quando a 
Aneel revê toda a estrutura 
de custos. A cada ano, ocor-
rem reajustes tarifários.

Pela proposta, os prejuízos 
seriam absorvidos pela CCC, 
hoje embutida na Conta de 
Desenvolvimento Energéti-
co (CDE), encargo que cobre 
custos de políticas públicas, 
como universalização da 
energia, tarifa social e con-
cessão de subsídios. A CDE é 
paga pelos consumidores de 
energia de todo o país. Ainda 
sem aprovação pela Aneel, a 
perspectiva é de que o orça-
mento da CDE seja de R$ 37,1 
bilhões em 2024, 6,2% maior 
do que o fixado em 2023.

As metas regulatórias 
são estabelecidas e 
fiscalizadas pela 
Agência Nacio-
nal de Ener-
gia Elétrica 
(Aneel) 

Cuidador de idosos oferece suporte físico, social e emocional ao idoso

Mercado de cuidadores de idosos cresce no Brasil
O número de cuidadores 

de idosos dobrou no Bra-
sil entre 2015 e 2022. No 
período, o Cadastro Geral 
de Empregados e Desem-
pregados (Caged), do go-
verno federal, registrou 
um salto de 28.347 para 
56.207 trabalhadores com 
vínculo formal. O dado não 
considera profissionais que 
realizam a função, mas não 
têm carteira assinada.

Outro dado que chama a 
atenção é a remuneração sa-
larial, que saiu de uma média 
nacional de R$ 1.194,99 para 
R$ 1.748,96 entre 2015 e 2022. 
Especialistas avaliam que a 
profissão tem passado por 
um processo de valorização, 
em razão da demanda cada 
vez maior por cuidadores.

A busca por esse profis-
sional está ligada ao enve-
lhecimento da população 
brasileira. Dados do Insti-

tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística revelam que o 
número de idosos no país 
cresceu 57,4% em 12 anos. 
Já a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) estima que a 
população idosa do Brasil irá 
mais do que dobrar até 2050, 
chegando a 70 milhões de 
pessoas com mais de 60 anos.

A professora do curso li-
vre em Cuidados de Idosos 
do Centro de Ensino Téc-
nico (Centec), Rosileide de 
Oliveira Lomas, afirma que 
o lançamento da formação, 
em 2019, é um exemplo da 
necessidade de maior quali-
ficação desses profissionais. 
As aulas têm carga horária 
de 12 horas, três sábados se-
guidos, sendo divididas em 
módulos que tratam desde 
a legislação de garantia de 
direitos da pessoa idosa até 
manobras de emergência e 
atividades de bem-estar para 

o idoso. Há também aulas 
sobre adaptação de residên-
cias, alimentação e aspectos 
emocionais.

“Aprendemos a teoria e a 
prática sobre os cuidados ge-
rais com os idosos, sejam eles 
sadios ou acamados. Além 
disso, os alunos entendem 
desde o início a diferença en-
tre geriatria e gerontologia, 
algo importante para exer-
cerem a função de cuidador”, 
comenta a docente.

A geriatria é uma espe-
cialidade médica focada no 
diagnóstico, tratamento e 
prevenção de doenças em 
idosos, incluindo questões 
clínicas e terapêuticas. Já 
a gerontologia é um campo 
multidisciplinar que estuda 
o processo de envelhecimen-
to, incluindo os aspectos bio-
lógicos, psicológicos, sociais 
e econômicos, pensando na 
qualidade de vida dos idosos.

DIVULGAÇÃO

AMPLIAÇÃO

e tem como objetivo incentivar 
a maior eficiência das empre-
sas. Por exemplo, o teto regu-
latório de perdas comerciais 
(por meio de “gatos” de luz) da 
Amazonas Energia para 2024 
é de 55,51%. O nível real de 
perdas da Amazonas Energia 
com furto de energia é da or-
dem de 80%. Isso significa que 
para cada R$ 100 de energia 
faturada, a Amazonas Energia 
perde R$ 80, mas pode re-
passar para as tarifas apenas 
R$ 55,51 assumindo o prejuízo 
com a diferença.

Da mesma forma, o corte de 
custos com a CCC seria sus-
penso: A CCC é o encargo que 
cobre os custos de compra 
de combustíveis para atender 
sistemas isolados. O governo 
estabelece anualmente o li-
mite de gastos com a com-
pra de combustíveis. Qualquer 
valor acima desse limite não 
é repassado para as contas 
dos amazonenses. Com a MP, 
todo o ônus seria considerado. 

O mesmo aconteceria com a 
inadimplência e com os custos 
operacionais: a CDE arcaria com 
calotes e custos operacionais 
não reconhecidos nas tarifas.

A flexibilização de metas re-
gulatórias e o reembolso com 
encargos já foram medidas 
adotadas para as distribuido-
ras do Acre, Rondônia, Ro-
raima, Alagoas e Piauí, além 
da própria Amazonas Energia, 
que pertenciam à Eletrobras, 
após serem privatizadas en-
tre 2016 e 2018. O governo 
liberou o cumprimento das 
metas por cinco anos, para 
permitir a reestruturação das 
concessões pelos novos do-
nos. Só que a Oliveira Energia, 
que arrematou a Amazonas 
Energia em leilão realizado em 
2018, não conseguiu se tornar 
econômica e financeiramente 
sustentável.

Crise financeira
A MP resolveria um impas-

se que impede um desfecho 
da crise financeira aguda da 

Amazonas Energia. A recei-
ta da empresa é insuficiente 
para cobrir os custos de ope-
ração e arcar com uma dívida 
acima de R$ 10 bilhões.

O mercado já esperava a 
adoção de “medidas legis-
lativas”, após estudos que 
apontavam a necessidade 
de ações via Congresso para 
permitir o saneamento da 
Amazonas Energia. O gover-
no também buscava alter-
nativas para a concessão: a 
intervenção, a caducidade 
(quando o governo rescinde 
o contrato de concessão e 
abre um leilão para negociar 
a outorga), a troca de controle 
acionário e a federalização.

Outra saída que o gover-
no pode utilizar em favor da 
Amazonas Energia está no 
decreto com as diretrizes 
para a renovação de con-
cessões de 20 distribuidoras 
de energia, ainda em aná-
lise pela Casa Civil. Nela, o 
governo abre espaço para a 
criação de uma tarifa especial 
que remuneraria perdas de 
energia em “áreas especiais” 

de concessão.
A proposta foi desenha-

da para permitir reequilíbrio 
econômico-financeiro da Li-
ght, sob recuperação judicial 
causada em grande parte pelo 
alto índice de furto de energia, 
o que inviabiliza a concessão. 
Tal saída poderia ser estendida 
à Amazonas Energia, permi-
tindo que ela recupere todo 
o custo com a energia perdida 
nas tarifas.

O passivo da distribuidora 
envolve a remuneração da 
compra de combustíveis para 
geração térmica quando o 
Amazonas era do Sistema Iso-
lado. Além disso, desde o ano 
passado, a Amazonas Energia 
parou de pagar pelos contra-
tos de compra de eletricida-
de firmados com as térmicas 
da Eletrobras. Estima-se um 
passivo da ordem de R$ 140 
milhões por ano.

A Eletrobras resolveu dois 
problemas ao vender as 13 
térmicas a gás natural para 
a  mbar Energia por R$ 4,7 
bilhões. O negócio permite à 
Eletrobras descarbonizar o 
portfólio e iniciar a reversão 
das perdas causadas pela 
Amazonas Energia nos últi-
mos anos.
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  Da redação

Os conjuntos habi-
tacionais Nova Re-
pública II e Viver 
Melhor IV passam 

por regularização, nesta 
quinta-feira (13), totalizan-
do mais de 2,5 mil unidades 
habitacionais regularizadas. 
Na ação que aconteceu no 
Centro de Convenções Vas-
co Vasques, localizado na 
Avenida Constantino Nery, 
na Zona Centro-Sul, o gover-
nador Wilson Lima também 
entregou títulos definitivos 
e certidões de registro de 
imóveis.

Com a regularização, as 
moradias ficam aptas para 
a emissão dos documentos 
de Encaminhamento ao Car-
tório pela Superintendên-
cia Estadual de Habitação 
(Suhab) para o registro do 
imóvel. Durante o evento 
também foram entregues 
712 títulos definitivos do 
Viver Melhor I, o antigo Ci-
dadão X; e 88 certidões de 
registros de imóveis do Lar 
dos Hansenianos.

Com os números registra-
dos até o mês de junho de 
2024, a Suhab contabiliza 
14,5 mil regularizações fun-

diárias de imóveis e terrenos; 
1,3 mil famílias reassentadas 
pelo Prosamin+ e 224 novos 
apartamentos entregues 
com o Programa Amazonas 
Meu Lar, maior programa de 
habitação já realizado pela 
gestão pública estadual.

“Hoje estamos fazendo 
uma reparação histórica, pois 
o conceito do nosso progra-

ma é dignidade, e é isso que 
nós estamos fazendo, dando 
respeito às pessoas. A partir 
de hoje, esses moradores que 
receberam esses títulos de-
finitivos podem dormir tran-
quilo e ter a certeza de que 
são donos dessa propriedade 
e que isso é uma herança dos 
filhos e dos netos”, disse o 
governador.

Moradores celebram
O Conjunto Viver Melhor 

I, antigo Cidadão X, foi en-
tregue em 2012 com 1.287 
unidades, no bairro Taru-
mã, na Zona Oeste. Com o 
habite-se parcial aprovado, 
foram regularizadas 926 
unidades. A Suhab continua 
trabalhando para tornar 
apta às demais unidades 

Governo contabiliza 14,5 mil regularizações fundiárias de imóveis e terrenos com o Programa Amazonas Meu Lar

REPRODUÇÃO

habitacionais, permitindo 
a entrega do título defi-
nitivo.

“Eu estou muito feliz por 
estar recebendo esse títu-
lo. É uma coisa que a gente 
aguardava há muito tempo. 
Então eu quero agradecer 
ao governador Wilson Lima 
por estar proporcionando 
a gente receber esse títu-
lo hoje. Ali ninguém mais 
tira, já é meu”, comentou 
Vanessa Cláudio, morado-
ra há 10 anos do Conjunto 
Viver Melhor I.

Em 2012, também foi 
entregue o Lar dos Han-
senianos com 88 unida-
des, localizado no bairro 
Colônia Antônio Aleixo, na 
zona leste. Neste caso, os 
moradores recebem a cer-
tidão do registro do imóvel, 
tornando-se proprietário 
de fato e direito. 

Os conjuntos aptos para 
emissão do documento 
de Encaminhamento ao 
Cartório pela Suhab, que 
possibilita o beneficiário 
a registrar o imóvel, são: 
o Nova República II com 
621 unidades, entregue em 
1993, localizado no Distrito 
Industrial I, na Zona Sul 
e o Viver Melhor IV, com 

928 unidades, entregue 
em 2014, localizado no 
bairro Colônia Terra Nova, 
na Zona Norte.

Programação
Nos próximos meses, 

está prevista a entrega 
dos títulos definitivos do 
Cidadão V com 693 unida-
des e Cidadão VII com 367 
unidades, e as certidões 
de registros de imóveis 
do Residencial Petrópolis 
com 192 unidades.

Em parceria com a Uni-
dade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE), a Suhab 
iniciou o processo para 
emissão dos títulos defi-
nitivos dos conjuntos Gil-
berto Mestrinho com 372 
unidades, Mestre Chico 1 
com 180 unidades e Mestre 
Chico 2 com 498 unidades. 

No município de Parintins 
(distante 369 quilômetros 
de Manaus), está sendo 
realizado o andamento do 
processo de regularização 
dos imóveis da Comunida-
de Paschoal Allágio, além 
da realização de visitas 
técnicas para iniciar a re-
gularização fundiária do 
Residencial Parintins com 
890 unidades.

Nova República II 
e Viver Melhor IV 
abrangem 2,5 mil 
unidades oficializadas

Conjuntos habitacionais 

Curso deve percorrer mais de 20 comunidades em quatro unidades de conservação

Victor Igor se juntou ao comparsa, Rodrigo dos Santos, na prisão

Curso para monitoramento de quelônios Segundo suspeito de 
infectar crianças é presoDIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

COMUNIDADES CARIMBADORES

   Da redação

Moradores de comu-
nidades ribeirinhas do 
Amazonas começaram a 
receber capacitações téc-
nicas para atuar volunta-
riamente na proteção de 
praias e áreas de desova 
de quelônios no período 
de seca. A iniciativa per-
correrá quatro unidades 
de conservação federais e 
visa garantir a reprodução 
das espécies, ameaçadas 
de extinção pelo consumo 
desenfreado de carne e 
ovos. A primeira formação 

foi realizada na Reserva 
Extrativista (Resex) Baixo 
Rio Branco-Jauaperi, na 
primeira semana de junho.

A ação é realizada pela 
Wildlife Conservation So-
ciety (WCS) e Instituto 
Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversi-
dade (ICMBio), em par-
ceria com a Agência dos 
Estados Unidos para o 
Desenvolvimento Inter-
nacional (USAID), no âm-
bito do projeto regional  
Conservando Juntos.

Neste primeiro momen-
to, foi realizada a mobiliza-

ção e formação dos comu-
nitários. Após a formação, 
os monitores definirão as 
áreas de desova a serem 
protegidas, farão o mo-
nitoramento das praias, 
marcando e vigiando ni-
nhos, construindo choca-
deiras para transferência 
e contagem dos ovos, para 
depois acompanhar o nas-
cimento, marcar os filho-
tes de quelônios, e soltar 
os animais na natureza.

“Não é possível pensar 
em conservação da na-
tureza sem envolver as 
pessoas. Neste trabalho, 

o papel das comunidades 
é primordial. É uma ação 
de conservação, ciência e 
educação ambiental rea-
lizada de forma partici-
pativa pelas populações 
ribeirinhas. As comunida-
des protegem a praia e em 
troca também têm bene-
fícios: um meio ambiente 
mais equilibrado, rios mais 
limpos e a garantia de que 
aquelas espécies conti-
nuarão vivas para que as 
futuras gerações conhe-
çam”, destacou a especia-
lista em quelônios da WCS 
Brasil, Camila Ferrara.

   Em Tempo

Victor Igor dos San-
tos, de 21 anos, acusado 
de transmitir o vírus da 
Imunodeficiência Huma-
na (HIV) para crianças e 
adolescentes durante 
atos de abuso sexual, 
foi preso. O homem foi 
capturado, nesta quinta-
-feira (13), no bairro Nova 
Cidade, Zona Norte de 
Manaus.

Ele cometia o crime 
junto com um comparsa 
identificado como Rodri-
go Wenderson Nunes dos 
Santos, de 31 anos, que se 
apresentou na delegacia 
já na terça-feira (11).

Victor estava sendo 
procurado pela polícia 
desde segunda-feira (10).

Segundo fontes ou-
vidas pelo Em Tempo, 
após a saída da delega-
da Joyce Coelho da De-
legacia Especializada 
em Proteçao à Criança 
e ao Adolescente (Dep-
ca), houve um descuido 

no acompanhamento 
dos prazos processu-
ais, perdendo o prazo 
de converter a prisão 
temporária em preven-
tiva, o que resultou na 
soltura dos suspeitos.

Ambos os suspeitos, 
alvos da Operação Ca-
rimbadores deflagrada 
no dia 10 de maio deste 
ano, eram investigados 
por transmitir o HIV para 
crianças e adolescentes 
durante atos de abuso 
sexual.

Naquela ocasião, fo-
ram cumpridos manda-
dos de prisão temporária 
contra ambos, além de 
mandados de busca e 
apreensão.

“Com base nas pro-
vas colhidas durante as 
investigações, a Justiça 
do Amazonas decre-
tou novamente a pri-
são de Rodrigo Wen-
derson e Victor Igor”, 
informou a delegada 
Juliana Tuma, titular da  
unidade daDepca.

são regularizados



   Leonardo Sena

Foi em um 14 de ju-
nho como hoje, mas 
em 2014, que Ma-
naus sediou um jogo 

de Copa do Mundo pela 
primeira vez na história. 
Naquela tarde de sábado, 
Inglaterra e Itália abriram 
a participação amazonen-
se no Mundial do Brasil 
com um grande jogo, válido 
pelo Grupo D, na Arena 
da Amazônia. A ‘Squadra 
Azzurra’ levou a melhor por 
2 a 1, com gols de Marchisio 
e Balotelli; Sturridge fez o 
do ‘English Team’. 

Por ironia do destino, as 
duas seleções campeãs 
mundiais e favoritas no 
“Grupo da Morte” daquele 
Mundial foram eliminadas 
na primeira fase: nos dois 
jogos seguintes, a Itália 
perderia para Costa Rica e 
Uruguai pelo placar de 1 a 
0, em ambas as derrotas; a 
Inglaterra, por sua vez, per-
deu para o Uruguai por 2 a 
1 e se despediu do Mundial 

após um empate em 0 a 0 
com a Costa Rica.

O público presente na-
quele jogo foi de 39.800 
torcedores. A capacidade 
máxima da Arena da Ama-
zônia, de 44.300 pessoas, 
precisou ser reduzida para 
aquela partida por conta 
de instalações na arqui-

bancada, como a área para 
imprensa que ficou situada 
no anel superior. A tempe-
ratura durante a partida 
chegou a marcar 30ºC e a 
umidade do ar foi de 61%.

Arena elefante branco?
Dez anos depois da Copa 

do Mundo, o estádio acu-

mula boas memórias para 
o torcedor amazonense, 
sendo palco de acessos 
em edições do Campeo-
nato Brasileiro tanto para 
Manaus FC quanto para 
Amazonas FC.

Em 2019, foi na Arena 
da Amazônia que o Gavião 
Real garantiu uma vaga na 

Mario Balotelli foi o autor do gol da vitória italiana, em 14 de junho de 2014, na Arena da Amazônia

SPOKESMAN/AP

Série C, ao bater o Caxias-
-RS pelo placar de 3 a 0. 
Na final da Série D daquele 
ano, em duelo contra o 
Brusque-SC, foram 44.896 
torcedores presentes, pú-
blico que assegura o recor-
de de lotação do estádio. 
O time esmeraldino ficou 
com o vice-campeonato, 
nas cobranças de pênalti.

Quem também escreveu 
uma bonita história foi 
a Onça-pintada, que em 
2022 subiu para a Série 
B, divisão em que o time 
amazonense não tinha 
um representante desde 
o São Raimundo, em 2006. 
O duelo contra o Botafogo-
-PB, que sacramentou o 
acesso para o Amazonas 
FC, teve 44.500 torcedo-
res presentes, o segundo 
maior da história da Arena 
da Amazônia.

Em entrevista ao Uol, o 
presidente da Federação 
Amazonense de Futebol 
(FAF), Ednailson Rozenha, 
exaltou a importância da 
Arena da Amazônia para o 
ressurgimento do futebol 
amazonense.

“A Arena é a maior obra 
civil do Amazonas. É o maior 
patrimônio imobiliário do 
estado. Não virou elefante 
branco. O futebol amazo-
nense naquele momento 
(da Copa) era bem menor 

do que é hoje. Evoluímos 
muito de lá para cá. E a Are-
na contribuiu para isso. O 
público-alvo é o futebol. Se 
tem futebol, tem cliente. O 
que faz algo virar elefante 
branco é não usar. O legado 
da Copa está preservado. 
Se não tivéssemos a Aena, 
não teríamos o futebol reo-
xigenado como agora”, dis-
se Rozenha.

Dívidas
Um levantamento do Uol 

apontou que nove dos 12 
estádios que foram sedes 
da Copa do Mundo de 2014 
ainda não estão quitados e 
devem ao BNDES, respon-
sável pelo financiamento 
das obras. A Arena da Ama-
zônia é um deles.

Só um estádio que se-
diou partidas do Mundial 
de 2014 já pagou completa-
mente a conta: justamente 
o Mineirão, em Belo Hori-
zonte, palco do fatídico 7 a 1 
na partida entre Alemanha 
e Brasil, pela semifinal do 
torneio. O repasse foi de 
R$ 400 milhões.

O banco não divulgou 
o valor que ainda resta 
para quitar a Arena da 
Amazônia, alegando sigilo 
bancário, e a secretaria do 
Amazonas não respondeu 
o questionamento da re-
portagem do veículo.

Duelo entre Itália 
e Inglaterra abriu 
a participação 
amazonense no 
Mundial de 2014

Manaus sediou jogo de 
Copa do Mundo há 10 anos 

Ídolo do Rubro-Negro sobe de categoria após três meses no comando da equipe Sub-17

Promessa de 18 anos sai em transação que pode alcançar a casa dos 30 milhões de euros

Ex-jogador Filipe Luís assume 
equipe Sub-20 do Flamengo

Palmeiras perde jovem atacante 
Luis Guilherme para West Ham

GILVAN DE SOUZA/CRF

REPRODUÇÃO/WEST HAM

COMANDO MERCADO

  Da redação

O Flamengo anunciou, 
na manhã desta quinta-
-feira (13), que Filipe Luís 
assumirá o comando téc-
nico da equipe Sub-20 do 
clube. Após apenas três 
meses à frente da cate-
goria Sub-17, o ex-jogador 
foi chamado para suprir a 
saída de Mário Jorge, que 
irá trabalhar nas catego-
rias de base da seleção da 
Arábia Saudita.

A promoção do ídolo 
rubro-negro já era es-
perada. Após reunião, 
na terça-feira (11), com o 

presidente Rodolfo Lan-
dim, com o vice de futebol 
Marcos Braz e membros 
do Conselho de Futebol, 
Filipe Luís aceitou o novo 
cargo dentro do clube.

O ex-lateral-esquerdo 
já terá compromissos 
importantes logo nos 
primeiros meses como 
técnico do Sub-20 do Fla-
mengo. A equipe disputa-
rá o Mundial de Clubes 
da categoria e enfrenta o 
Olympiacos, da Grécia, em 
24 de agosto, no Maraca-
nã. Antes disso, Filipe Luís 
ainda comanda o Sub-17 
uma última vez, na final 

da Copa Rio, no próximo 
dia 17, contra o Vasco.

Ídolo do Rubro-Negro 
dentro dos gramados, 
Filipe Luís se despediu 
dos gramados no final 
de 2023. Pelo clube, o 
ex-lateral conquistou 
duas Libertadores, dois 
Brasileiros, uma Copa do 
Brasil, dois Cariocas, duas 
Supercopas do Brasil e 
uma Recopa.

Filipe Luís já afirmou 
que Diego Simeone, seu 
treinador no Atlético de 
Madrid, e Jorge Jesus, 
treinador do Flamengo 
em 2019, são referências.

   Da redação

O West Ham anun-
ciou a contratação de 
Luis Guilherme, do Pal-
meiras. A joia alviver-
de chega a Londres em 
transação que custou 23 
milhões de euros fixos, 
além de 7 milhões adi-
cionais, podendo render 
até R$ 175 milhões aos 
cofres do clube paulis-
ta. O Verdão oficializou o 
negócio na manhã desta  
quinta-feira (13).

As partes concordaram 
em acertar um vínculo 
de cinco anos, expirando 
apenas ao final do pri-
meiro semestre de 2029. 
Em entrevista ao site do 

clube, Luis se mostrou 
motivado para vivenciar 
a experiência em solo eu-
ropeu.

“Estou muito feliz de as-
sinar com o West Ham, 
um time que acreditou 
no meu trabalho. Eles 
apresentaram o projeto, 
e minha família e eu gos-
tamos bastante. Então 
estou alegre de fechar o 
negócio, e quero contri-
buir o máximo possível. 
Se as coisas derem certo, 
temos uma linda jorna-
da pela frente”, disse o 
jovem.

Surgindo como uma joia 
da Academia, Luis Gui-
lherme chegou ao Pal-
meiras com apenas 11 

anos. Empilhando con-
vocações para as sele-
ções de base, o atacante 
estreou pelo profissional 
na Copa do Brasil de 2023, 
em vitória sobre o Tom-
bense. Desde então, fez 
45 partidas com a camisa 
alviverde, marcando um 
gol e dando uma assis-
tência.

Com a saída de Luis 
Guilherme, os únicos jo-
gadores dentro do elenco 
que podem atuar no lugar 
de Veiga são Jhon Jhon, 
que não atua há mais de 
três meses e Rômulo, que 
ainda não foi testado atu-
anto mais centralizado 
pelo técnico português 
Abel Ferreira.

Manaus, sexta-feira, 14 de junho de 2024

redacao@emtempo.com.br |
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Toni Kroos anunciou 
que vai se aposentar 
dos gramados depois 

da Eurocopa

Esporte9
Manaus, sexta-feira, 14 de junho de 2024

   Em Tempo

Alemanha e Escócia 
entram em cam-
po, às 15h (horário 
de Manaus), nesta 

sexta-feira (14), pela pri-
meira rodada do Grupo A 
da Eurocopa. O jogo acon-
tece na Allianz Arena, em 
Munique, na Alemanha, e 
abre a principal competição 
de seleções do continente 
europeu.

A Alemanha busca o te-
tracampeonato europeu, 
jogando em casa. Presente 
nas semifinais de todos os 
grandes torneios de sele-
ções entre 2006 e 2016, a 
“Die Mannschaft” vive um 
momento de baixa inédito 
em sua história, caindo na 
fase de grupos dos Mun-
diais de 2018 e 2022 e nas 
oitavas de final da última 
Euro, em 2021.

“Deveríamos sonhar e de-
pois refletir sobre o que 
significa chegar à final e in-
clusive ganhá-la”, explicou 
Julian Nagelsmann, técnico 
que assumiu o posto em 
setembro de 2023 após a 
demissão de Hansi Flick, em 
entrevista coletiva durante 
a preparação para o torneio.

Mesmo que uma vitó-

ria na estreia não garanta 
nada, a Alemanha venceu 
seu primeiro jogo em todas 
as vezes que foi campeã do 
mundo (1954, 1974, 1990 e 
2014) e da Euro (1972, 1980 
e 1996).

Zebra?
A Escócia não tem a re-

putação de grande sele-
ção europeia e nunca pas-
sou da fase de grupos da 
Eurocopa ou do Mundial. 
Porém, liderados pelo ca-
pitão Andrew Robertson, 
lateral-esquerdo do Liver-

pool, os escoceses brilha-
ram nas Eliminatórias em 
2023, vencendo a Noruega 
de Erling Haaland (2 a 1, 
fora de casa) e a Espanha 
(2 a 0, em casa), uma das 
candidatas ao título. 

Após uma reta final de 
Eliminatórias mais instá-
vel e uma série de amis-
tosos pouco empolgantes 
(empate com a Finlândia 
e vitória suada sobre Gi-
braltar), a Escócia terá que 
se apoiar no ‘Exército do 
Tartan’, como é conheci-
da sua torcida. Espera-se 

Manuel Neuer, do Bayern de Munique, é uma das 
estrelas da Seleção Alemã, que joga em casa

CHRISTIAN KASPAR-BARTKE

Eurocopa começa com 
anfitriões em campo

AMISTOSOS

Seleção leva quase 300 mil 
torcedores aos estádios em 2024

   Da redação

A Seleção Brasileira 
é sucesso também de 
bilheteria. Quase 300 
mil torcedores paga-
ram para assistir aos 
jogos do Brasil nes-
te ano. Com o empa-
te contra os Estados 
Unidos, por 1 a 1, em 
Orlando, na Flórida, 
a Seleção levou exa-
tamente 298.929 es-
pectadores aos qua-
tro estádios que jogou 
em 2024. Até agora, a 
média de público é de 
74.732 torcedores por 
partida.

Na quarta (12), 60.016 
pessoas compraram 
ingressos para ver os 
comandados por Do-
rival Júnior em ação 
no Camping World Sta-
dium. Mesmo jogando 
contra os donos da 
casa, a arquibancada 
era ocupada pratica-
mente por camisas 
verde e amarela.

No sábado (8), o pú-
blico foi o maior do 
ano. No Texas, 85.249 
torcedores assistiram 
à Seleção vencer o 
México, por 3 a 2. O 
amistoso foi o primei-
ro do soccer, como é 
conhecido o nosso fu-
tebol, num dos mais 
tradicionais estádios 
universitários dos Es-
tados Unidos. 

“A Seleção Brasileira 
mostrou que o pres-
tígio com o torcedor 
permanece forte. Jo-
gamos sempre neste 
ano com os estádios 
lotados, que empol-
gam ainda mais os nos-

sos craques, e deixam 
o espetáculo mais fan-
tástico. Vamos conti-
nuar trabalhando com 
excelência para ofere-
cer o melhor futebol 
do mundo em campo 
e uma atmosfera incrí-
vel para o torcedor na 
arquibancada. O nosso 
objetivo é proporcio-
nar aos fãs do futebol 
sempre uma experiên-
cia única nos jogos da 
Seleção”, disse o presi-
dente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues.

Duelos na Europa
Em março, o Brasil já 

havia arrastado outra 
multidão aos estádios. 
Na ocasião, os amisto-
sos foram na Europa. 
O jogo que marcou a 
estreia de Dorival Jú-
nior no comando da 
Seleção levou 83.664 
fãs do futebol a Wem-
bley. Na ocasião, o Bra-
sil venceu os ingleses 
por 1 a 0. Na partida 
seguinte, 70 mil tor-
cedores acompanha-
ram o empate com a 
Espanha por 3 a 3, no 
Santiago Bernabéu. 

Após o empate con-
tra os Estados Unidos, 
o Brasil permanece 
treinando em Orlando 
até o início da Copa 
América. A competição 
será aberta no dia 20. 
A estreia do Brasil será 
no dia 24 e o adversário 
será a Costa Rica, em 
Los Angeles. Paraguai 
e Colômbia também 
fazem parte do mesmo 
grupo na primeira fase 
e são os desafios na 
sequência do torneio.

Em busca do 
tetra, Alemanha 
enfrenta a 
Escócia, pela 
primeira rodada 
do torneio, 
na Allianz Arena

que até 200 mil torcedo-
res escoceses inundem as 
ruas alemãs ao longo do 
torneio, vindos do país de 
2,5 milhões de habitantes.

Cidades-sede
Diferentemente da últi-

ma Euro, em que a Uefa 
organizou uma edição iti-
nerante em 11 países dife-
rentes, a edição de 2024 
será 100% realizada na Ale-
manha. A seleção germâni-
ca, por sinal, nem precisou 
participar das eliminató-
rias, por se garantir como 

país-sede.
Dez cidades recebe-

rão os jogos, com desta-
que para Munique, local 
da partida de abertura, 
e Berlim, escolhida para 

sediar a final, marcada 
para 14 de julho, no Es-

tádio Olímpico.
Os estádios escolhi-

dos são: Olympiastadion 
(Berlim), Allianz Arena 
(Munique), Signal Iduna 
Park (Dortmund), Rhei-
nEnergieStadion (Co-
lônia), Deutsche Bank 
Park (Frankfurt), Volks-
parkstadion (Hamburgo), 
Mercedes-Benz Arena 
(Stuttgart), Düsseldorf 
Arena (Dusseldorf), Red 

Bull Arena Leipzig (Leipzig) 
e Arena AufSchalke (Gel-
senkirchen).

Equipes e grupos
A Eurocopa terá seis cha-

ves com quatro equipes cada. 
Avançam às oitavas de final da 
competição os dois melhores 
classificados de cada grupo, 
além dos quatro melhores 
terceiros colocados.

Grupo A
Alemanha, Escócia, 

Hungria e Suíça

Grupo B 
Espanha, Croácia, 

Itália e Albânia

Grupo C
Eslovênia, Dinamarca, 

Sérvia e Inglaterra

Grupo D
Polônia, Holanda, 
Áustria e França

Grupo E
Bélgica, Eslováquia, 
Romênia e Ucrânia

Grupo F
Turquia, Geórgia, 

Portugal e Rep. Tcheca



   Da redação

A sétima unidade do 
Prato do Povo foi 
inaugurada, nesta 
terça-feira (13), na co-

munidade Parque São Pedro, 
bairro Tarumã, Zona Oeste da 
capital amazonense. A Prefei-
tura de Manaus informou que 
a nova unidade tem capacida-
de de fornecer mil refeições 
diárias gratuitas.

Durante a entrega, o prefei-
to de Manaus, David Almeida, 
destacou a importância do in-
vestimento em segurança ali-
mentar, principalmente por 
estar presente em diferentes 
zonas da capital, facilitando o 
acesso dos cidadãos aos ser-
viços alimentares essenciais.

“Nós estamos trabalhan-
do para melhorar a questão 
da assistência na cidade de 
Manaus. Aqui na zona Oeste, 
nós encontramos um vazio as-
sistencial nessa questão da 
segurança alimentar. Por isso, 
com essa entrega, teremos 
aqui mais mil refeições sendo 
servidas diariamente, para que 
nós possamos assistir à popu-
lação carente dessa área. Vale 
destacar que esse trabalho é 
fruto da parceria da Prefeitu-
ra de Manaus e emendas do 
deputado Saullo Vianna, que 
tem ajudado a diminuir as de-
sigualdades na nossa cidade”, 
afirmou Almeida.

Para o deputado federal 
Saullo Vianna, essa parceria 
entre os gestores é vital para 
que a população consiga ter 
acesso a serviços de qualida-
de. O parlamentar destacou 
que o Prato do Povo é apenas 
uma das portas de entrada 
dos serviços de assistência 
social.

“Nosso trabalho é muito vol-
tado para beneficiar as pes-
soas, o cidadão, pais e mães 
de família, que precisam de 
um apoio, que precisam des-
sa ajuda. Infelizmente, essa é 
uma triste realidade, não ape-

nas da cidade de Manaus, mas 
do Brasil, de termos pessoas 
que não têm a condição de 
fazer as três refeições diárias 
e essa união com o prefeito 
David Almeida é para ajudar 
essa população vulnerável, 
para que a gente possa mudar 
a realidade dessas pessoas”, 
enfatizou Saullo.

Atualmente, a capital ama-
zonense conta com seis co-
zinhas comunitárias, dois 
restaurantes populares e, ao 
todo, sete unidades do Prato 
do Povo, administrados pela 
Semasc.

Com a nova entrega, a Pre-
feitura de Manaus alcançou 
a marca de 132 mil refeições 
distribuídas, de forma gra-
tuita, por toda cidade. Para 
a titular da Semasc, Dermi 
Rayol, esse trabalho é funda-
mental para que a adminis-
tração pública possa garantir 
o dinheiro da alimentação a 
população em situação de 
vulnerabilidade social.

“O Prato do Povo vem 
para suprir a necessidade 
da segurança alimentar da 
população. A alimentação, 
ela é um direito. Então, o 

Prato do Povo chega para 
levar alimentação saudável 
de qualidade para essa po-
pulação que mais precisa. 
Hoje a fome está distribuída 
na população, então a gen-
te tem buscado colocar em 
cada zona um Prato do Povo 
e, assim, consiga alcançar o 
máximo de pessoas possíveis 
que precisam”, concluiu.

Serviço aprovado
Moradora da comunidade 

Parque São Pedro há quase 
10 anos, a autônoma Eliane 
Dávila, 37 anos, parabenizou 

a atual gestão municipal pelo 
olhar carinhoso pelos mora-
dores da região e aprovou a 
refeição oferecida de forma 
gratuita.

“Achei muito boa, muito 
importante. A comida está de 
parabéns, nota 10. É impor-
tante, porque muita gente 
não tem o que comer hoje 
em dia. Então, parabenizo por 
essa iniciativa do prefeito, 
mais uma coisa muito boa 
que ele fez aqui no bair-
ro”, finalizou a moradora da 
comunidade São Pedro, na 
Zona Oeste.

Com a nova entrega, a Prefeitura de Manaus alcançou a marca de 132 mil refeições distribuídas, de forma gratuita, por toda cidade

DIVULGAÇÃO

Prato do Povo é 
uma das portas 
de entrada dos 
serviços de 
assistência social.

Sétimo Prato do Povo Sétimo Prato do Povo 

Associação Konbukan é uma das academias com atletas na briga por vaga na final do Brasileiro

Federação mira classificações em etapa do Brasileiro
DIVULGAÇÃO

KARATÊ

  Leonardo Sena

Manaus está sediando a 
Etapa Amazonas do Cam-
peonato Brasileiro Inter-
clubes de Karatê de 2024. 
Desta quinta-feira (13) até 
este sábado (15), mais de 
300 atletas competem nas 
categorias Sub-8, Sub-10, 
Sub-14, Cadete, Júnior, 
Sub-21 e Sênior. O evento 
acontece no Atlético Rio 
Negro, no Centro Históri-
co da capital amazonense, 
com apresentações de 9h 
às 20h.

A etapa amazonense 
acontece como uma fase 
classificatória para a final 
do Campeonato Brasileiro 
da categoria adulto, que 
será em Brasília, em outu-
bro. A final das categorias 
de base será em Recife (PE). 

Os combates da etapa 
Amazonas começam nes-
ta sexta-feira (14). Hoje e 
sábado (15), há disputas 
nas modalidades de kumi-
te (luta por pontos) e kata 
(demonstração). No domin-

go, durante o dia, acontece 
a Copa Amazônica, evento 
onde também há atletas do 
Brasil inteiro disputando e 
que faz parte do ranking 
nacional.

Entre os mais de 300 atle-
tas oriundos de dezesseis 
estados, 80 são do Ama-
zonas, segundo o diretor 
técnico da Federação Ama-
zonense de Karatê (FAK), 
Sensei Felipe.

“Nossas expectativas são 
altas, a gente pretende 
classificar o maior número 
de atletas possível (para o 
Brasileiro). Ano passado a 
gente foi para Roraima, nes-
se mesmo evento, e tivemos 
bom resultado, uma boa 
classificação. Nesse ano, 
por ser em casa, a gente 
conseguiu ter um quanti-
tativo maior de atletas. Ano 
passado, de quase de todas 
as categorias, só um não 
classificou para a final, en-
tão a gente pretende, quem 
sabe, classificar esses oi-
tenta atletas para a final”, 
destaca Felipe. 

De acordo com o diretor, 
a FAK realizou programa de 
treinamento baseado nas 
atividades da seleção es-
tadual.

Apoio
Uma das dificuldades do 

atleta amazonense é con-
seguir apoio na hora dos 
torneios, para que o preparo 
seja o mais próximo possí-
vel de um competidor de 
alto rendimento. O diretor 
técnico da FAK ressalta a 
importância deste tipo de 
ajuda financeira para a dis-
puta da etapa final, que será 
fora de Manaus.

“Fica o nosso apelo tam-
bém, do apoio e do incen-
tivo. Porque a gente vai ter 
um bom resultado, prova-
velmente, porque o evento 
é diagnosticado, houve todo 
um esforço da presidência 
(da FAK). Tem que dar es-
trutura, tem que dar giná-
sio, uma série de coisas. E, 
classificando vários, a gente 
espera levar todos os atle-
tas para a final”, pontuou.

Manaus, sexta-feira, 7 de junho de 2024
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serve mil refeições por dia
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Gleidson Richard e Késia Cordeiro da empresa 
Saúde Atende, o grupo atua com apoio mé-
dico de urgência e está no evento beneficen-
te Tribos & Toadas que acontece amanhã no 
Vasco Vasques!

O destaque é para a prefeita de Presidente Figueiredo 
Patrícia Lopes, que vem dando uma atenção especial 
à zona rural do município, que ficou muito tempo 
esquecida. Nem mesmo durante o enfrentamento 
de problemas de saúde, ela parou com o trabalho de 
levar programas e projetos, que estão melhorando 
a qualidade de vida dos moradores daquela área. 
Patrícia Lopes encara os ramais, rios e lagos da região 
e visita pessoalmente às localidades.

Às amigas de caminhada do conjunto Castelo 
Branca II. Todos os dias elas se juntam 

para cuidar da saúde. Essa semana teve 
confraternização num delicioso café da manhã.

Kátia Nazaré completou essa semana 
seis décadas de vida e sucesso. Ela 

comemorou em família. A profissional da 
saúde atua com muita dedicação no 28 de 

Agosto. Parabéns!

Dia 26 o Mirante Lúcia Almeida vai ser o palco do 
lançamento oficial do livro da jornalista Sandra 

Monteiro “Oratória Política para Campanhas 
Eleitorais”. O evento começa às 18h.

As comunicadoras Talyta Oliveira, Cris Oliveira, 
Marlene Cardoso e Maria Derzi no lançamento 

para a imprensa do Tribos & Toadas,. Parabéns aos 
jornalistas promotores pelo tratamento com os 

colegas de imprensa!

Aplausos aos presidentes das Escolas de 
Samba do Grupo de Acesso do carnaval de 
Manaus, que unidos buscam a melhoria no 

desfile. Em reunião alinharam projetos para 
editais da Penab e parcerias, para 2025.

Eu tomo hoje o café da manhã com os promotores da segunda edição do 
“Tribos & Toadas” , Marcos Pontes, Carla Santiago e Marcelo Dias. Com 
o tema “Esquenta Parintins”, o evento beneficente acontece amanhã no 
Centro de Convenções Vasco Vasques a partir das 15hs e o ingresso são 
dois quilos de alimentos não perecíveis e ainda podem ser trocados no 

Luar do Uaicurapá, 
onde também podem 
ser adquiridos também 
os convites para a área 
vip. Toda a renda e 
alimentos serão doados 
a população do Rio 
Grande do Sul. Grande 
iniciativa!
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